
ATA n° 512

3ª Reunião Ord inár ia  – CMDCA

Ao décimo terceiro dia do mês de abril de dois mil e vinte um, as oito horas e
trinta minutos, reuniram-se via meet os seguintes conselheiros (as): Edson dos
Santos  Silva  (Gabinete);  Solange  Castagnel  (Secretaria  Municipal  de
Educação);  Carolina  Sônego  Spillere (Secretaria  Municipal  de  Assistência
Social); Angela Maria Silva (Fundação Municipal de Esportes); Jansen Comin
Toledo  dos  Santos  (Procuradoria-Geral  do  Municipio);  Carla  Fernanda
Medeiros  Febel  (Associação  de  pais  e  amigos  dos  Excepcionais  Escola
Caminho  da  Luz  –  APAE);  Jairo  Marques  Fernandes (Associação  Sul
Catarinense de Karatê – ASCK);  Otávio Nunes Neto (Bairro  da Juventude);
Denise Delpizzo Mazuco (Casa Guido); Fabiana Pirola Goulart (CIEE); Mirella
Sombrio  (Cruzeiro  do  Sul);  Nádia  de  Souza  Paz  (AFASC).  Ouvintes:
Vanderleia  Paes  de  Farias  Alexandre  (Conselho  Tutelar);  Santina  Muniz
(Associação  Beneficente  Nossa  Casa);  Tamara  Nobre  (Conselho  Tutelar);
Almerinda  Tereza  Bianca  Bez  Batti  (Casa  da  Infância);  Mari  Othilia  Angelis
Jamardo  (Happy  Face);  Kátia  Matos  (ABADEUS);  Marlene  Costantino
(Associação Beneficente Semente para Futuro); Fabiana  Rodrigues Cardoso
(AMA);  Dean  Delpizzo;  Sônia  Souza.  Justificativas:  Michele  Euzébio
Bombazar (Secretaria Municipal de Assistência Social); Juliane Abel Barchisnki
(Secretaria  Municipal  de  Assistência  Social);  1.Levantamento  do  quórum
2.Eleição  dos  membros  para  cadeiras  OSC 3.Eleição  Vice-Presidente
OSC/CMDCA  4.Correspondências  Recebidas  5.Comissão  Especial
6.Comissão  de  Visitas  7.Comissão  FIA 8.Assuntos  gerais.  Assumiu  a
presidência da reunião a Senhora  Solange Castagnel  que designou para  a
secretariar e registrar a ata Pâmela Fidelis Ghisi. 1.Levantamento do quórum
A  presidente  iniciou  a  reunião  fazendo  o  levantamento  do  quorum  dos
conselheiros presentes e saldou a todos.  A seguir  a leitura e aprovação da
pauta  do  dia  e  aprovação  da  ATA N.  511. 2.  Eleição  dos  membros para
cadeiras OSC. A presidente Solange tomou a palavra e falou aos presentes
sobre a eleição do próximo representante da Sociedade Civil para compor a
cadeira do CMDCA informa que foi enviado e-mail para as OSCs que estão
inscritas  que  se  tivessem  interesse  em  pleitear  essa  cadeira  que  se
colocassem a  disposição  para  conhecimento  do  interesse  de  cada  OSC e
comunica a todos que a suplência dessa cadeira era da Casa dos Sonhos,
porém no dia 22/03/2021 recebemos um Ofício 006/2021 referente negativa de
participação na cadeira, portanto não indicariam conselheiros, formalizando a
desistência  da  vaga  de  suplente.  Explana  para  todos  que  recebeu  o
comunicado do interesse de participação de duas entidades: Nossa Casa e
Casa da Infância. Pergunta se mais alguma OSC tem interesse e a seguir fará
a  votação.  Relembra  que  será  uma  votação  entre  os  representantes  não
governamentais que hoje ocupam cadeira no CMDCA. Pergunta se há desejo
de  se  manifestarem  e  deixa  em  aberto.  A representante  da  Nossa  Casa,
Santina Muniz, saldou a todos, manifesta para todos que quando viu no e-mail
achou que seria para a eleição no final do ano e não saberia dizer se instituição
Nossa Casa está apta para participar, pois na última eleição não foi possível a
participação.  Esclarece  que  daria  a  vaga  para  a  Casa  da  Infância.  A
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conselheira Carla Fernanda Medeiros Fabel pede a palavra, explica que a partir
da  manifestação  da  Nossa  Casa,  foi  verificado  e  está  tudo  correto.  A
conselheira Angela Maria Silva pede a palavra, comenta como todas as OSCs
receberam  o  convite  para  participar  do  processo,  a  Nossa  Casa  poderia
participar sim. Santina toma a palavra e diz que como não está atrelado com o
antigo Edital, já que é outro convite que foi feito, deixa em aberto a avaliação
de todos que estão votando hoje e que se tiverem interesse que a Nossa Casa
faça  parte  da  cadeira,  que  fiquem  a  vontade  para  elegê-los.  A presidente
Solange confirma que ambas instituições estão em dia com seus respectivos
documentos.  Dá a palavra para  Almerinda Tereza Bianca,  representante  da
Casa da Infância para se manifestar. Almerinda Tereza se manifesta pedindo
desculpas  pelo  áudio  não  estar  funcionando  antes  e  diz  que  o  sonho  da
instituição  é  contribuir  com  o  conselho.  Explana  que  eles  tem  pouca
experiência por estarem atuando só há 3 anos, mas estão a disposição para
contribuir com o processo, participando da cadeira e finaliza agradecendo a
oportunidade. A conselheira Carla da continuidade abrindo a votação para os 6
conselheiros  presentes  e  presidente  do  fórum  das  OCS  por  unanimidade
Nossa Casa é a escolhida para a cadeira. A presidente Solange agradece a
instituição Casa da Infância pela participação e pede para não deixar de se
envolver como ouvinte. A nova conselheira Santina tem a palavra, agradece a
confiança de todos os 6 conselheiros pelo voto e estará procurando auxiliar da
melhor  forma  possível  como  conselheira.  3.Eleição  Vice-Presidente
OSC/CMDCA. A conselheira Carla pede a palavra, relembra a todos que tem
que ter um vice-presidente não governamental para fazer parte da suplência,
pergunta  quem  se  prontifica  das  instituições  não  governamentais  para  a
cadeira  de  suplente.  O conselheiro  Otávio Neto representante  do Bairro  da
Juventude se cola a disposição para fazer parte da presidencia. A ouvinte Mari
Othilia Angelis Jamardo pede a palavra para perguntar se tem que ser inscrito
no conselho para participar e a presidente Solange diz que sim conforme o
Regimento que só podem pleitear as 9 OSCs que contém cadeira no conselho.
A conselheira  Carla  continua  e  conclue  que  só  tem um representante  que
demonstrou interesse e pergunta se alguma das entidades se opõem. Como
ninguém  se  manifestou  o  conselheiro  Neto  está  eleito  por  aclamação.  A
presidente  Solange  toma  a  palavra  e  finaliza  resumindo  que  hoje  por
aclamação as organizações não governamentais da Sociedade Civil indicam o
conselheiro Otávio Neto para ser o vice-presidente do CMDCA até o final deste
ano, quando encerra esta gestão. Passa a palavra para o novo vice-presidente.
O conselheiro Neto toma a palavra, agradece a todos pela confiança e afirma
que contribuirá da melhor forma possível e necessária para que se desenvolva
esse  trabalho  até  o  final  do  ano.  4.Correspondências  Recebidas  4.1
Recebemos um memorando n° 232/2021 da Secretaria de Assistência Social a
troca de conselheiros no qual a titular ficará a Carolina Sônego Spillere e o
suplente  Guilherme Augusto  Carminatti.  4.2  Recebemos um memorando n°
302/2021 da Secretaria de Saúde a troca de conselheiros no qual a titular fica
Carlos  Nappi  e  suplente  Alexsandro  Ferreira  Caitano.  4.3  Recebemos  um
memorando  n°  576/SME/2021  da  Secretaria  de  Educação  a  troca  de
conselheira suplente Patricia Vedana Marques.  4.4 Recebido da Associação
Catarinense de Karatê que informa que as aulas de karatê nas segundas e
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quartas serão ás 19h00min no centro comunitário do Bairro Argentina, no CAPs
AD,  nas sextas-feiras  e que essas aulas  fazem parte  do projeto  Karatê  na
Escola: uma Ferramenta de Inclusão Social, aprovada no ano de 2020 e que
por  conta  da  pandemia,  as  aulas  não  serão  executadas  nas  escolas.  4.5
Recebemos da Secretaria de Assistência Social um memorando n° 222 pelo
Secretário  Bruno Ferreira,  sobre  solicitação do pedido que foi  entregue dia
22/03/2021 para ser entregue até o dia 29/03/2021, que fosse encaminhado a
lista de doadores para o setor financeiro da Secretaria Municipal de Assistência
Social  para  que  tenham  tempo  hábil  de  fazer  os  devidos  lançamentos  na
Declaração  de  Benefícios  Fiscais.  4.6  Recebido  da  Procuradoria-Geral  do
Município  um  memorando  n°  1343/2021  em  resposta  ao  memorando  n°
06/2021, referente a forma adequada de publicação de documentos orientando
para  o  fluxo  de  atendimentos  de  crianças  e  adolescentes  vítimas  ou
testemunhas  de  situação  de  violência,  em  especial,  violência  sexual,  o
documento deve partir dentro do âmbito municipal em forma de decreto, e faz
sugestão para que se faça uma ressalva no decreto, no qual haja vínculo com
a administração pública e esta faz um termo de colaboração com as outras
organizações. Colocam junto ao documento um modelo de decreto para que se
dê  continuidade.  Informa  que  já  foi  encaminhado  esse  documento  para  a
especialista em saúde mental  do município de Criciúma que está vinculada
com a Secretaria de Saúde, a enfermeira Ana Losso e ficaremos no aguardo da
resposta  da  enfermeira.  4.7 Recebemos  um  memorando  n°  1243/2021  da
Procuradoria-Geral do Município para o CMDCA, o questionamento que veio
da Câmera Municipal solicitado pela vereadora Giovana Vito Mondardo, sobre
as mulheres vítimas de violência em Criciúma. Após a presidente Solange ter
lido os 5 questionamentos para os conselheiros, a conselheira Mirella pede a
palavra para dizer que já na primeira pergunta que percebe-se que não cabe
ao CMDCA esses questionamentos. Diz que entende e cebe diretamente ao
Conselho da Mulher. A presidente retoma a palavra para dizer que no terceiro
questionamento,  entra  a  questão do número de mulheres  e  crianças e  por
conta disso parece que a vereadora questionou.  Os conselheiros deram as
suas opiniões e alguns explicaram que esse questionário devia ser feito para a
Delegacia de Proteção à Criança e Adolescente – DPCAMI, Conselho Tutelar
ou a Vara da Infância e definiu-se que será respondido com estas sugestões.
4.8  Recebemos  da  Procuradoria-Geral  memorando  n°  1299/2021  que  foi
enviado pela Câmara Municipal o questionamento feito pelo vereador Nicola
Martins solicitando informações e o município de Criciúma tem a intenção de
aderir ao Programa Primeira Infância no SUAS ou ao Programa Criança Feliz,
informando que ambos os programas são do Governo Federal e terá que ser
respondido  até  o  dia  26/04/2021.  Entrou  em  discussão  e  como  é  de
conhecimento público que o conselho Estadual de Assistencia Social, orienta a
não adesão, esta foi a decisão do município e referente ao programa Criciúma
Feliz,  segundo a Assistencia Social,  nossas  crianças são atendidas já pelo
serviço de convivencia mantido pela Prefeitura com covenio para AFASC que
tem cadeira neste conselho. Esta será a resposta a ser também remetida ao
estimado vereador.  4.9  Recebemos da ABADEUS um ofício n°48 enviado dia
18/03/2021 que solicita o reconhecimento dos cursos de aprendizagem que
são  Ajudante  de  confecção  –  CONAP  n°  7631-25,  Operador  de  loja  e
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supermercado  –  CONAP  n°  5211-40,  Músico  Intérprete  Instrumentista  –
CONAP  n°  2627-10. 5.Comissão  Especial.  O conselheiro Jairo  Marques
Fernandes tomou a  palavra  e  falou  aos  presentes  explanando que o  novo
presidente da comissão é o Vladimir Teixeira da Silva representante do poder
executivo,  pois  a  presidente  da  comissão  anterior  a  Graziela  Cristina
Damacena  Gabriel não  pode  dar  seguimento  por  ela  ser  de  contratação
emergencial  e  está  fora  do  CMDCA no  momento.  A comissão  se  reuniu  e
decidiu fazer encaminhamento de Ofício para a Rosilene da Silva referente a
sua  apresentação  dentro  do  prazo  como  é  previsto  em  lei.  A  presidente
Solange pede a palavra, explica a todos que a Graziela era a representante
governamental como titular na cadeira da Assistência Social e que agora essa
vaga  precisa  ser  ocupada  por  outro  representante  e  por  conta  disso  o
representante  escolhido pela  comissão foi  Guilherme Augusto  Carminatti.  O
conselheiro Jairo retoma a palavra novamente para explicar o porque teve que
voltar  no assunto do processo da Rosilene da Silva pois  tiveram que fazer
levantamento que passou pela plenária como arquivamento do processo do
julgamento e que passou também pela Procuradoria-Geral e foi encaminhado
para o processo do PAD que é um processo administrativo. Foi deferido que
deverá ser do direito de ampla defesa para Rosilene da Silva. Então é isso que
será feito no momento pois não pode encerrar processo administrativo sem
escutar a referida parte. A presidente Solange pede a palavra, expõe para a
plenária que houve indução ao erro pela Procuradoria-Geral que enviou uma
documentação para o CMDCA inicialmente com uma decisão que observou-se
posteriormente  que  foi  induzindo  ao  erro  e acabou  vindo  um  segundo
documento  assinado,  retificando,  justamente  contrário  do  que  orientava,
pedindo para que seja restaurado o processo administrativo para apuração do
eventual  crime  eleitoral  que foi  cometido  pela  então candidata  Rosilene  da
Silva no dia das eleições no cargo de Conselheira Tutelar. O Parecer Jurídico
foi  emitido  no  dia  09/03/2021.  O  conselheiro  Jairo  finaliza  dizendo  que  a
comissão  está  aguardando  o  encaminhamento  que  solicitaram  para  dar
sequência. 6.Comissão de Visitas. 6.1 A conselheira Denise Delpizzo Mazuco
toma a palavra, informando da visita no dia 21/03/2021 a Associação de Pais e
Atletas São Bento que está solicitando inscrição no CMDCA. Primeiramente se
dirigiram ao ginásio Esporte Joel de Souza no Bairro Santo Antônio e a seguir
no ginásio Municipal onde consta no projeto que exercem atividades e não foi
encontrado nenhuma atividade. Tentaram entrar em contato com o responsável
Felipe Dagostini e Márcio Rodrigues Fernandes mas só conseguiram falar com
o professor voluntário que não sabia as informações necessárias. Em função
disso o professor explicou que eles não tiveram atividades em 2020 e em 2021,
por  conta da pandemia,  não está  tendo.  A conselheira  Carla  Fabel  pede a
palavra, explica que como os documentos relativos as atividades estão aptos,
mesmo assim a comissão deixará em aberto visto que eles não realizaram as
atividades nos últimos anos. A conselheira Denise finaliza deixando claro que
farão outra visita na instituição referida. 6.2 Visita no dia 12/04/2021 à UNESC
que  está  pedindo  a  reinscrição  no  CMDCA.  Eles  tem  dois  programas  de
atividades,  Prevenção e Radicação da Síndrome de Alienação Parental  que
trabalha com pais em processo de separação, este existe desde 2012 e este
programa  está  sendo  realizado  online.  Entende  a  comissão  está  sendo

144

145

146

147

148

149

150

151

152

153

154

155

156

157

158

159

160

161

162

163

164

165

166

167

168

169

170

171

172

173

174

175

176

177

178

179

180

181

182

183

184

185

186

187

188

189

190

191



direcionado para o público adulto e não infantojuvenil. O programa Cidadania e
Saúde: Cuidado Compartilhado ao Autista. Observara que UNESC está com
documentação atrasada, o alvará sanitário, mas já foi pontuado para eles e a
comissão  está  aguardando  o  reenvio  para  poder  concluir  a  solicitação  de
reinscrição. A conselheira Mirella aconselha a comissão a fazer uma avaliação
para  comprovar  as  atividades,  pois  não  foi  evidenciado  que  o  segundo
programa está sendo realizado. A comissão sugere encaminhar para a UNESC
Ofício solicitando comprovação dessas atividades. A presidente Solange deixa
em aberto para a posição da plenária. Põe em votação para aprovação ou não
das  duas  solicitações,  é  aprovado por  unanimidade  que  ambos  devem ser
diligenciadas. A presidente pergunta sobre a instituição INELUR que também
enviou a solicitação e a comissão expõe que não teve tempo por ter demanda
grande e sem pessoas para ir nas visitas. O conselheiro Otávio Neto pede a
palavra, pra aconselhar a fazer lista com duplas para ajudar a comissão e usar
também  os  suplentes.  Todos  os  conselheiros  aprovam  essa  sugestão.
7.Comissão  FIA. 7.1  A conselheira Angela Maria tomou a palavra, comunica
que está faltando dois conselheiros na comissão e os mesmos conversaram e
decidiram convidar  os  conselheiros  (as)  Carolina  Sônego Spillere  e  Jansen
Comin Toledo dos Santos para fazerem parte e auxiliar a comissão com suas
experiências.  Os  dois  conselheiros  aceitam o  convite.  A conselheira  Mirella
Sombrio tomou a palavra e falou aos presentes da pauta de hoje da comissão
que será sobre o extrato do FIA, que tiveram acesso a todos os extratos desde
2018  e  o  saldo  total  da  conta  do  Fundo  atualizada  é  de  R$  748.530,65
(setecentos e quarenta e oito mil, quinhentos e trinta reais e sessenta e cinco
centavos). Observaram algumas movimentações de saída de dinheiro e logo
em seguida extorno. A conselheira Angela sugere enviar ofício encaminhado
para o Secretário Bruno Ferreira referente a pedido de esclarecimento e maior
detalhamento da conta do Fundo, até mesmo para a prestação de contas. Esse
documento tem que ser constado em ATA todo mês para não dar problema lá
na frente para o novo mandato. O conselheiro Neto pede a palavra, afirmando
que há muita preocupação e está relacionada as movimentações em conta de
Fundo Municipal onde só pode ser feita a partir de deliberação deste conselho,
pois  se  tratando de  uma movimentação em conta  sem que  se  passe  pelo
conselho  e  mesmo  assim  o  recurso  voltando  para  conta,  essa  situação
continua complicada de se analisar. A própria comissão ficou com dúvida por
não  ter  informações  e  pedem que  seja  feito  memorando  solicitando  que  o
Secretário  avalie  e  explique  essa  irregularidade.  Todos  os  conselheiros
aprovam essa sugestão. 7.2 A conselheira Mirella retoma a palavra e informa o
apostilamento referente ao valor do Projeto Readequação do Espaço Físico da
sede Sociedade Cruzeiro  do  Sul  aprovado em 2018,  solicitam alteração no
valor acertado, aprovado de R$ 920.000,00 (novecentos e vinte mil reais), valor
para captação atualizado R$ 114.750,00 (sento e quatorze mil, setecentos e
cinquenta reais), 20% pro FIA ficando no valor de R$ 22.950,00 (vinte e dois
mil, novecentos e cinquenta reais). Diz que esse projeto já está no GERR e o
valor total do projeto fica R$  91.800,00 (noventa e oito mil e oitocentos reais).
O  parecer  da  comissão  é  favorável.  A presidente  põe  em  votação  para  a
plenária,  e  é  aprovado  por  unanimidade.  7.3 Envio  de  memorando  para  a
Secretaria de Assistência Social onde a comissão solicitará a transferência do
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recurso da conta FIA/AMA para o Fundo Geral do FIA, visto que foi aprovado a
resolução 006/2018 que dispõe sobre o recurso financeiro disponibilizado nas
subcontas  FIA das  OSCs  inscritas  no  Conselho  Municipal  dos  Direitos  da
Criança e do Adolescente  – CMDCA. A presidente  põe em votação para  a
plenária  e  é  aprovado  por  unanimidade.  7.4  A comissão  finaliza  deixando
observação sobre o Edital do FIA 002/2021 para que não deixem a elaboração
do  projeto  para  última  hora  e  se  tiver  dúvidas,  que  encaminhem  para  a
secretaria-executiva pelo e-mail e a comissão estará a disposição para auxiliar.
7.5 A conselheira Mirella lembra a todos que houve prazo maior para declarar o
imposto de renda e dá a sugestão para os conselheiros olharem no site da
FECAM, pois já está pronto é só colocar a logo marca do CMDCA e do FIA e
pede  que  todos  façam  a  divulgação  que  sigam  o  CMDCA no  Instagram,
Facebook  e  página  da  secretaria-executiva  dentro  do  site  da  Prefeitura
Municipal.  8.  Assuntos gerais.  A  ouvinte Mari  Othilia  Angelis  Jamardo  pede  a
palavra,  pergunta sobre a  sua instituição Happy Face que enviou a solicitação de
inscrição. A presidente Solange explica como a comissão de visitas funciona e que
como sua inscrição veio perto do dia da plenária e a demanda já estava grande por
falta de conselheiros presentes para fazer as visitas, então, não havia como avaliar e
comunica que na próxima plenária certamentejá terá um parecer. Nada mais havendo
a tratar dou por encerrada esta ATA que segue assinada por mim Pâmela Fidelis Ghisi,
secretária e por todos os presentes. 

Pâmela Fidelis Ghisi (Secretaria-executiva da Secretaria Municipal de Assistência Social)

Edson dos Santos Silva (Gabinete); 

Solange Castagnel (Secretaria Municipal de Educação); 

Carolina Sônego Spillere (Secretaria Municipal de Assistência Social); 

Angela Maria Silva (Fundação Municipal de Esportes); 

Jansen Comin Toledo dos Santos (Procuradoria-Geral do Municipio); 

Carla Fernanda Medeiros Febel (Associação de pais e amigos dos Excepcionais Escola Caminho da Luz
– APAE); 

Jairo Marques Fernandes (Associação Sul Catarinense de Karatê – ASCK); 

Otávio Nunes Neto (Bairro da Juventude); 

Denise Delpizzo Mazuco (Casa Guido); 

Fabiana Pirola Goulart (CIEE);

Mirella Sombrio (Cruzeiro do Sul); 

Nádia de Souza Paz (AFASC).

Vanderleia Paes de Farias Alexandre (Conselho Tutelar)

Santina Muniz (Associação Beneficente Nossa Casa)

Tamara Nobre (Conselho Tutelar); 

Almerinda Tereza Bianca Bez Batti (Casa da Infância); 

Mari Othilia Angelis Jamardo (Happy Face); 

Kátia Matos (ABADEUS); 

Marlene Costantino (Associação Beneficente Semente para Futuro); 

Fabiana Rodrigues Cardoso (AMA); 

Dean Delpizzo; 

Sônia Souza.
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